
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. SR/001/24 

 
 

über die Sitzung des Stadtrates der Stadt Emmendingen am Dienstag, dem 
30.01.2024 im Sitzungssaal des Rathauses 

 
Beginn:  18:00 Uhr     Ende:   18:45 Uhr 
 

 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  
2 Offenlagen  

  
2.1 Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 

SR/012/23 des Stadtrates der Stadt Emmendingen am 
19.12.2023 

 

  

3 Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 2024 0215/23 
  
4 Neufassung der Fachkräfte-Richtlinie und Arbeits-

marktzulage 

0218/23 

  

5 Einführung der regelmäßigen Anpassung der Eltern-
beiträge für die städtische Schulkindbetreuung ab 
01.09.2024 

0224/23 

  
6 Bewilligung von überplanmäßigen Ausgaben: Umbau 

kath. Kindergarten St. Johannes zur Umwandlung ei-
ner Ü3 in eine U3-Gruppe 

0232/23 

  

7 Bekanntgaben der Verwaltung  
  

8 Fragen von Einwohner_innen  
  
9 Anfragen der Stadträte an die Verwaltung  

  
 

 



 
Anwesenheit: 

 Der Vorsitzende 

Herr Stefan Schlatterer  

 Die Stadträte 

Frau Cornelia Anuschek-Pellegrini  
Herr Patrick Bauer  
Herr Markus Böcherer  

Herr Manfred Dages  
Frau Beate Dumm  

Herr Guido Elsen  
Herr Thomas Fechner  
Herr Oscar Guidone  

Frau Ute Haarer-Jenne  
Frau Angela Hauser  

Herr Horst Lapschansky  
Frau Christiane Laudes  
Herr Tobias Limberger  

Frau Susanne Michiels  
Herr Joachim Saar  

Herr Christian Schuldt  
Herr Heinz Sillmann  
Frau Mona Speth  

Herr Alexander Zahn  
Herr Martin Zahn  
Herr Andreas Zai  

 Der Schriftführer 

Herr Giuseppe Cannizzaro  

 Die Ortsvorsteher 

Frau Carola Euhus  
Herr Karl Kuhn  

Herr Rainer Lupberger  
Herr Felix Schöchlin  

 Die Fachbereichsleiter 

Herr Uwe Ehrhardt  
Herr Alexander Kopp  

Herr Rüdiger Kretschmer  
Frau Natascha Thoma-Widmann  

 
 
 

Abwesend waren: 

 Die Stadträte 

Herr Dr. Michael Bauer Abwesend aus beruflichen Gründen 
Herr Hanspeter Hauke Abwesend aus beruflichen Gründen 
Herr Andreas Heidinger Abwesend aus beruflichen Gründen 

Frau Ulrike Mertz Abwesend aus unbestimmten Gründen 



Frau Katja Müller-Bütow Abwesend aus gesundheitlichen Gründen 
 
 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 

Stadtrat form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 

 
Herr Gerber beschwert sich, dass nicht alle Vereine gleichbehandelt werden. Der An-

trag der KlimaFit Initiative bezüglich der Erstausstattung und der Raummiete wurden 
abgelehnt. Ähnliche Anträge von anderen Vereinen wurden nicht abgelehnt. 
Oberbürgermeister Schlatterer erklärt, dass die KlimaFit Initiative kein eingetragener 

Verein ist. Somit gelten die Förderrichtlinien nicht.  
 

 
 
 



 

- TOP 2 - Offenlagen  

 

 
 

 
 



 

- TOP 2.1 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 
SR/012/23 des Stadtrates der Stadt Emmendin-

gen am 19.12.2023 

 

 

 
Gegen die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Stadtrates Nr. SR/012/23 der 
Stadt Emmendingen am 19.12.2023 werden keine Einwendungen erhoben, infolge-

dessen gilt sie als genehmigt. 
 

 
 
 



 

- TOP 3 - Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 2024 0215/23 

 

 
Stadtförster Schweiger stellt den Sachverhalt zum forstwirtschaftlichen Betriebsplan 

2024 anhand einer Präsentation vor. 
 
OVin Euhus möchte wissen, ob es ein Verein als Ansprechpartner gibt und ob man 

sich für die Nutzung der Mountainbike-Strecke anmelden muss. 
Stadtförster Schweiger erklärt, dass mit dem Mountainbike-Verein aus Freiburg ein 

Vertrag geschlossen wurde. Die Abnahme der Strecke erfolgte durch den Verein. Ei-
ne Anmeldung für das Befahren der Strecke ist nicht notwendig. 
 

Beschlussvorschlag: 

Dem forstwirtschaftlichen Betriebsplan für das Jahr 2024 wird zugestimmt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

22 22 0 0 

 
Ungeändert beschlossen.  

 
 

 



 

- TOP 4 - Neufassung der Fachkräfte-Richtlinie und Ar-
beitsmarktzulage 

0218/23 

 
 

Frau Große-Ruyken erläutert den Sachverhalt zur Neufassung der Fachkräfte-
Richtlinie und Arbeitsmarktzulage. 
 

SRin Haarer-Jenne wundert sich, dass der Pflegedienst in der Fachkräfte-Richtlinie 
ebenfalls erwähnt wird. 

Laut Frau Große-Ruyken gilt der Sondertarifvertrag für alle aus dem öffentlichen 
Dienst. 
 

Beschlussvorschlag: 
 

1. Der Stadtratsbeschluss vom 19.11.2019 über die Gewährung von Zulagen zur 
Personalgewinnung und – bindung wird angepasst. 

 

2. Die Verwaltung wird berechtigt, gemäß der Fachkräfte- Richtlinie des kommu-
nalen Arbeitgeberverbandes vom 10. November 2023 eine Arbeitsmarktzulage 

im Bereich TVöD-VKA zu gewähren.  
Die Zulage wird auf 300 € monatlich bei Vollzeitbeschäftigung festgesetzt. Sie 
kann jedoch bei Neueinstellungen auf maximal 500 € monatlich erhöht werden. 

Sie ist für die Dauer von 2 Jahren beschränkt und kann bei Vorliegen der Vo-
raussetzungen auch mehrfach verlängert werden. 

Die Zulage wird dem Stellenumfang angepasst und ist jederzeit widerruflich bei 
Minderleistung 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

22 21 1 0 

 
 

 
 



 

- TOP 5 - Einführung der regelmäßigen Anpassung der 
Elternbeiträge für die städtische Schulkindbe-

treuung ab 01.09.2024 

0224/23 

 

 
Fachbereichsleiterin Thoma-Widmann stellt den Sachverhalt zur Einführung der re-
gelmäßigen Anpassung der Elternbeiträge für die städtische Schulkindbetreuung ab 

01.09.2024 vor. 
 

SR Schuldt stellt den Änderungsantrag, dass die Entscheidung der jährlichen Anpas-
sung der Elternbeiträge nach 3 Jahren endet und erneut dem Stadtrat zum Beschluss 
vorgelegt wird. 

 
Abstimmungsergebnis zum Änderungsantrag: 

 

SB Ja Nein Eh 

22 8 14 0 
 

Abgelehnt. 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat beschließt die jährliche Anpassung der Elternbeiträge für die städtische 
Schulkindbetreuung ab 01.09.2024 analog der U3-/Ü3-Empfehlungen des Städtetags. 

Der Stadtrat wird über die jeweilige Anpassung informiert.  
 
Abstimmungsergebnis zum Beschlussvorschlag: 

 

SB Ja Nein Eh 

22 16 5 1 

 

Ungeändert beschlossen. 
 
 

 
 



 

- TOP 6 - Bewilligung von überplanmäßigen Ausgaben: 
Umbau kath. Kindergarten St. Johannes zur 

Umwandlung einer Ü3 in eine U3-Gruppe 

0232/23 

 

 
Fachbereichsleiterin Thoma-Widmann erläutert den Sachverhalt zur Bewilligung von 
überplanmäßigen Ausgaben bezüglich des Umbaus des katholischen Kindergartens 

St. Johannes zur Umwandlung einer Ü3-Gruppe in eine U3-Gruppe. 
 

Beschlussvorschlag: 

Den überplanmäßigen Aufwendungen in Höhe von 39.884,11 € im Jahr 2023 für den 
Umbau einer Ü3-Halbtagsgruppe in eine Krippengruppe im katholischen Kindergarten 

und Familienzentrum St. Johannes wird zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

22 22 0 0 

 
Ungeändert beschlossen. 
 

 
 

 



 

- TOP 7 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 

 
Oberbürgermeister Schlatterer gibt bekannt: 

 
1) Ab Donnerstag, 01. Februar zeigt die Stadtverwaltung (Referat 3.1.2 Umwelt, 

Klima, Verkehr) in Kooperation mit der Klimafit Initiative Emmendingen im Rat-

haus-Foyer die Ausstellung „Ernährung & Klima“. Die Ausstellung ist auch für 
Kinder ab dem Grundschulalter geeignet und bietet viele Gelegenheiten zum 

interaktiven Erforschen der Fakten – beispielsweise gibt es Gewichte, die den 
unterschiedlichen CO²-Ausstoß erfahrbar machen. 
Die Wanderausstellung wurde von der Freiburger Initiative „Food for future“ 

konzipiert und ist noch bis 22.02.2024 im Rathaus zu den üblichen Öffnungs-
zeiten zu sehen. Am Donnerstag, 15. Februar um 19 Uhr im Sitzungssaal des 

Rathauses. Zeigt ein Vortrag von Bio-Koch Albert Wöhrle (Waldkirch), wie gut 
eine klimafreundliche Ernährung auch der menschlichen Gesundheit kommt. 
 

2) Jonathan Becker wurde vom Aufsichtsrat der Stadtbau Emmendingen GmbH 
am 09.01.2024 einstimmig zum Geschäftsführer in der Nachfolge zu Rüdiger 

Kretschmer gewählt. Der Wechsel findet zum 01.02.2024 statt. 
 

3) Die Stadt Emmendingen hat auf Grundlage des Beschlusses des Stadtrates in 

der nichtöffentlichen Sitzung vom 19.12.2023 eine noch zu vermessende Teil-
fläche mit ca. 3.200 m² des Grundstücks Flst.-Nr. 183 Gewann Brandel auf der 

Gemarkung Maleck, mit Kaufvertrag vom 21.12.2023, erworben. 
 
Fachbereichsleiter Kretschmer gibt bekannt: 

 
1) Der neue Fahrplanheft weißt keine Änderungen aus. Weshalb der Nachtbus 

gestrichen wurde, entzieht sich der Kenntnis der Verwaltung. Bei neuen Infor-
mationen wird erneut berichtet. 

 

Fachbereichsleiter Ehrhardt gibt bekannt: 
 

1) Ende Juni 2024 wird wahrscheinlich das Ergebnis des Zensus der Verwaltung 
mitgeteilt. 

 

 
 

 



 

- TOP 8 - Fragen von Einwohner_innen  

 

 
Es werden keine Fragen von Einwohner_innen gestellt. 

 
 
 

 



 

- TOP 9 - Anfragen der Stadträte an die Verwaltung  

 

 
SR Saar informiert über den parteiübergreifenden Aufruf bezüglich der Demonstration 

gegen Rechtsextremismus „Emmendingen steht auf“ am 04.02.2024 um 15 Uhr auf 
dem Marktplatz in Emmendingen. 
 

SRin Michiels sagt, dass aufgrund der Sperrung der Lindenwegunterführung viele 
Radfahrende die K5102 von Windenreute nach Kollmarsreute nutzen. Sie möchte 

wissen, ob an der Stelle eine Geschwindigkeitsbegrenzung eingeführt werden kann. 
Derzeit ist das Fahren mit 70km/h erlaubt. Für Fahrradfahrende stellt dies eine große 
Gefahr dar. 

Fachbereichsleiter Ehrhardt sagt, dass die Straßenverkehrsbehörde eine Geschwin-
digkeitsreduzierung an der Stelle derzeit prüft. 

 
SR A. Zahn berichtet von unterschiedlichen Rückmeldungen von Bürgern aus Koll-
marsreute bezüglich der Wiesenbrücke. Derzeit findet eine Online-Umfrage für die 

Optik der Brücke statt. Er möchte wissen, weshalb die Kosten bei den unterschiedli-
chen Varianten nicht aufgeführt sind.  

Laut Oberbürgermeister Schlatterer sind die Kosten für die Varianten ähnlich hoch. 
 
SR Elsen möchte wissen, ob das Gutachten zum Eichbergturm eingetroffen ist. 

Laut Fachbereichsleiter Kretschmer ist das Gutachten eingetroffen, es enthält jedoch 
keine neuen Informationen. 

 
SRin Hauser erklärt, dass am 29.06.2021 in der Sitzung des Stadtrates über einen 
Antrag der SPD bezüglich der Verwendung von hellem und evtl. wasserspeicherndem 

Straßenbelag diskutiert wurde. Der Beschluss damals erfolgte einstimmig. Der Antrag 
wurde in die Sitzung des Technischen Ausschusses verwiesen, aber nicht mehr dis-

kutiert. Sie möchte wissen, ob bei der Instandsetzung der Brücke Karl-Friedrich-
Straße / Richtung B3 die Verwendung eines hellen Straßenbelags geprüft wurde und 
wenn Ja, welche Gründe gegen eine solche Verwendung sprechen. 

Fachbereichsleiter Kretschmer sichert zu, die Fragen schriftlich zu beantworten. 
Frau Hauser bittet darum, die Antwort an alle Stadträte zu versenden, da der Be-

schluss einstimmig erfolgte. 
 
 

 
 



 

 
 

 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 18:45 Uhr. 

 
 
 

 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 

 
 
 

_________________________    ___________________________ 
Datum      Giuseppe Cannizzaro Datum              Stefan Schlatterer
   

 
       

         Die Mitglieder: 
 

 
    
         ___________________________ 

         Datum                        Unterschrift 
 

 
 

         ___________________________ 

         Datum                        Unterschrift 
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